

DOCTOR ALFONSO CASO ANDRADE

EL 30 de noviembre de 1970 falleció uno de los más ilustres investigadores del pasado indígena de México, el doctor Alfonso Caso. Miembro de la célebre generación de 1915, conocida como la de "Los siete sabios", dedicó su vida al conocimiento de las culturas prehispánicas, al mejoramiento de las comunidades marginales y a la institución educativa que lo formó, la Universidad Nacional Autónoma de México. De ella fue rector en años difíciles. Su gestión le dio a la Universidad la Ley Orgánica que la rige actualmente.

A través del Instituto Nacional Indigenista, del que fue director hasta su muerte, hizo llegar beneficios a los grupos de la población del país que, por circunstancias históricas, ocupan el lugar más bajo en la escala social. Como investigador del pasado indígena, sus obras habrán de permanecer, no obstante el paso del tiempo, y seguirán siendo consultadas por el neófito y el especialista.

Como arqueólogo, dio a conocer los valiosos testimonios de la orfebrería mixteca; como historiador, se dedicó a la lectura de los códices de las regiones oaxaqueñas, poblana y tlaxcalteca. Todo ello le sirvió como fuente primaria para la elaboración de muchos de sus libros. Se acercó a temas fundamentales para el entendimiento cabal de la cultura náhuatl, tales como el panteón de los aztecas y el complejo mecanismo de los calendarios.

El Instituto de Investigaciones Históricas contó con su muy valiosa colaboración en las páginas de estos *Estudios de Cultura Náhuatl* y editó una de sus obras más recientes: *Los calendarios prehispánicos*. Unas semanas antes de su fallecimiento, el 13 de noviembre de 1970, el Instituto Nacional de Antropología e Historia le otorgó el Premio Fray Bernardino de Sahagún, por su obra *El tesoro de Monte Albán*.

